



希望の坂道

第4号令和4年7月8日発行

田村市船引町芦沢字大越 293

☎ 82-1035 FAX 81-1779

発行責任者：鈴木敏夫



学校教育は今

第7次福島県総合教育計画(令和4～12年度)では、「**学びの変革の推進**」が大きなキーワードとなっております。これは、全ての子どもに必要な力を育成するため、一方通行・画一的な授業等から「**個別最適化された学び**」、「**協働的な学び**」、「**探求的な学び**」へと学び方の変革を進めることです。

そこで、今回も、前回に引き続いて「**探求的な学び**」について考えてみたいと思います。

探求的な学びとは、自分で問いや課題を見つけ、その課題解決に向けて情報を収集・整理しながら、他者と議論・協力し、ときには振り返りながら、自分独自の最適な答えを見つけていく学びのことを指します。

例えば、納豆が苦手なA子が家族から「納豆は栄養が豊富なので食べたほうがいいよ。」と言われたとします。A子は、「納豆の材料は？作り方は？」「納豆を食べなくても他のもので栄養をとれないかな？」と疑問が広がり、以前に国語科で学習した教材「すがたをかえる大豆」を読み返したり図書やネットで調べたりします。あるいは、家族や友達から聞いたりもします。これらをノートや新聞などにまとめ、自分なりの結論「納豆を食べなくても他のもので栄養をとれるが、納豆には体にいい菌があることが分かった。」「少しだけ食べてみようかな？」を出し発表しました。

小学校では、「探求的な学び」は総合的な学習の時間において共通のテーマを設定したり、自由に行ったりして実施することが多いですが、毎日の各教科の指導でも問題解決的な学習を取り入れて実施しています。また、従来から行われてきた夏休みの課題にされる自由研究も発表会などを付加することで十分可能になります。

全校遠足～アクアマリンふくしま～(7/1)

田村っ子の元気を支援する事業により、全校児童でアクアマリンふくしまへ行ってきました。当日は、熱中症が心配されるほどの暑さでしたが、涼しいバスの中で昼食をとったり、屋内の展示物を見学したりしたので、体調不良を訴える児童もなく楽しく活動できました。午前は縦割り班により釣り体験と缶詰製作を行いました。釣り体験では、自分で釣ったアジやサバ、銀ジャケをその場で唐揚げにしてもらいおいしくいただきました。また、自分の好きな絵柄の缶と消しゴムセットを選び、機械を操作して缶詰を作りました。子どもたちは、開けるのがもったいないと言いながら大切に持ち帰りました。午後は、縦割り班ごとに広い敷地内の展示物を見学したり遊具遊び場で活動したりしました。帰りのバスの中で、児童から「お魚、おいしかったね。」「楽しかった。」「また、行きたい。」とのつぶやきがあり、たいへん有意義な活動になりました。



プールでの学習がはじまりました!



7月4日(月)から7月26日(火)、全校生が船引南小学校へバスで移動し、プールでの学習を行っています。この間、各学年の学習課題により水に慣れる活動や泳力を高める活動を行います。今年度は、船引南小学校との水泳交流会も計画されています。プールでの学習の期間は限られていますが、安全面を最優先に考慮し、学習する回数をできる限り確保していきたいと思っております。

南小との交流

今年度の各学年で実施する見学学習や各行事は船引南小学校と合同で行うことがたくさんあります。6月は、8日(水)3・4年：お人形様巡り、10日(金)3年：市役所等、15日(水)4年：大滝根水環境センター、16日(木)5・6年：大安場史跡公園、17日(金)1・2年：船引児童公園へ合同で見学等を行い、同時に交流も深めました。7月は4日(月)～8日(金)は6年生が船引南



中学校で船引南小学校と合同で授業を受けたり中学校部活動見学をしたりしました。

祝 県大会出場！

6月12日に田村市陸上競技場で日清カップ田村地区予選会が行われました。5・6年生の特設陸上部から5名が参加し、それぞれの目標に向かい全力で競技に組みました。そのうち、5年生の熊田健希君が100m走で入賞し、県大会に挑むことになりました。そして7月3日とうほう・みんなのスタジアムで行われました県大会に出場し、予選よりも記録を伸ばしました。来年度が楽しみです。

令和5年度統合に向けて

去る6月20日(月)に船引南小学校において統合準備委員会(右図①)が行われ、市教育委員会の提案のもと組織や規約、行程等について協議が行われました。続いて、6月27日(月)に本校ランチルームにて第2回芦沢小委員会が行われ、委員の自己紹介及び統合準備委員会の報告、校名・校旗・校歌に関する意見聴取を行い、その後、④通学検討部会と閉校準備部会に分かれての協議を行いました。④通学検討部会では、スクールバス路線ルートと停留所の検討を行いました。⑤閉校準備部会では、閉校記念誌の配布先や内容について検討が行われました。

校名・校章・校旗・校歌に関しては、8月上旬までに決定しなければならないとのことで、7月11日(月)に実施される②合同委員会で芦沢小委員会としての考えを伝えることとなります。

南ブロック小学校統合準備委員会等組織



交流保育～幼稚園～



年間に14回計画している南幼稚園・緑幼稚園・芦沢幼稚園の交流保育は予定通り行い、7月8日現在で第5回目を終えることができました。第1回目は4歳児・5歳児ともに緊張し、同じ幼稚園児同士での関わりがほとんどでしたが、回を重ねるごとに次第に他の幼稚園児との関わりが広がり、お友達の名前を覚えて遊びの中で呼んでいる姿が見られています。

また、9月9日(金)に予定している合同運動会に向けた準備も頑張っています。



【7月の主な行事】

- 1日 全校遠足(アクアマリンふくしま)
- 3日 県小学生陸上大会
- 4日～8日 小中合同授業(6年)
- 4日・5日・7日・11日～15日・19日・22日・25日 水泳学習
- 5日 交流保育(於：芦沢幼)
- 6日 七夕ふれあい集会、クラブ
- 8日 社会科見学(4年)
- 11日 校外学習(2年)
- 13日 水泳交流会(1・2年)
- 14日 水泳交流会(5・6年)、交流保育(於：南幼)
- 15日 職員会議
- 19日 水泳交流会(3・4年)
- 20日～21日 宿泊学習(5・6年)いわき海浜自然の家
- 25日 水泳記録会
- 26日 全校集会
- 27日～8/24 夏季休業日

